

Presentación

Nuestra revista *Milenio* publica este número extraordinario dedicado a la Primera Jornada Dr. José Rafael Echevarría Santiago. Evento que se inicia este año para perpetuar en esta universidad la memoria del distinguido profesor Echevarría, Catedrático del Departamento de Humanidades, quien falleció el 10 de junio de 2002. Estas Jornadas se llevarán a cabo todos los años enfocando distintos temas de relevancia y actualidad en el ámbito de las ciencias, la tecnología y los saberes sociohumanísticos. Nace así, de la sentida muerte de un distinguido investigador, profesor y administrador, una tradición venerable que honra a un gran universitario y que abre las puertas a la promoción y difusión del saber.

Este año hemos elegido el tema de la bioética por ser precisamente el campo del saber que ocupó los últimos años del doctor Echevarría, no sólo en la investigación teórica de esta disciplina, sino también en la articulación de los estudios bioéticos en el país y en el asesoramiento a distintas agencias gubernamentales para la aplicación de los criterios pertinentes, al tratar sobre los derechos de los pacientes y sobre la protección del ambiente natural.

Investigadores de primer orden de Puerto Rico y el extranjero se reunieron en la Universidad de Puerto Rico en Bayamón el 1 de mayo de 2003 para tratar el tema “Genética y Bioética”. Fueron seis conferencias y un panel. La altura de las disertaciones y la respuesta de la comunidad intelectual del país interesada en la bioética convirtió este simposio en un evento singular que llegó a alcanzar un respaldo mediático notable. Los visitantes españoles, Dr. Juan-Ramón Lacadena, de la Universidad Complutense de Madrid, Dr. Carlos Alonso Bedate, de la Universidad Autónoma de Madrid, trataron temas de genética y clonación con la última información y con una profundidad sin par. Nuestros investigadores por su parte, Dr. Alberto Santiago-Cornier, Dr. José R. Carlo, Dr. Ramón Isales y Dr. Rafael

Aragunde enfocaron proyecciones clínicas, legales y filosóficas de problemas bioéticos con todo el rigor de sus disciplinas. Las proyecciones de esta disciplina en el futuro fueron abordadas por el Dr. Jorge Ferrer, la Dra. Solange Benítez y el Dr. Leonides Santos y Vargas con puntos de vistas originales y sugestivos en cuanto al desarrollo de la bioética

Tenemos que reconocer la aportación extraordinaria de unas personas y entidades que hicieron posible la realización de este proyecto. Primeramente el Dr. Jorge Ferrer, a la sazón profesor del Departamento de Humanidades, quien junto a la Dra. Arleen López, Decana Auxiliar de Asuntos Académicos y Presidenta del Comité de Investigación de la Universidad de Puerto Rico en Bayamón, fueron los gestores principales de este Simposio. También los miembros del Comité y la Prof. Migdalia Reyes, Ayudante del Rector, colaboraron en la organización y promoción del mismo.

Esta publicación, a cargo de la Dra. Ana J. Morales-Zeno, es otro eslabón puntual que completa el propósito establecido de difundir las presentaciones, que por su gran valor, contribuyen nacional e internacionalmente a enriquecer el conocimiento de esta joven disciplina.

Esperamos que la publicación de estas conferencias responda al interés ya demostrado durante la realización del Simposio y que permita a la comunidad científica e intelectual de Puerto Rico contar permanentemente con esta contribución escrita de sus autores. Especialmente importante es manifestar el deseo de que no sólo los intelectuales formen parte del grupo de lectores de este número sino también los jóvenes para quienes, en particular, dirigimos todos los esfuerzos a los efectos de que sean protagonistas también del discurrir intelectual de la universidad.

Andrés Rodríguez Rubio
Universidad de Puerto Rico en Bayamón